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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
CONFIABLES LOS CONSEJEROS DEL IEQ, ASEVERA BRAULIO “El PRI sí va con la reforma político-electoral”, afirmó el presidente del Congreso local, Braulio Guerra, quien dijo que el grupo parlamentario del PRI únicamente ha puesto a consideración la posibilidad de mantener el actual Consejo General del IEQ para que conduzca el proceso electoral del 2012. (Noticias 3-A) 
 
PROPONE PRI MANTENER AL IEQ COMO ÁRBITRO DURANTE ELECCIONES DEL 2015 Por Patricia Vázquez La bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) de la LVII Legislatura en el estado presentó una propuesta para realizar modificaciones en lo local y poder conservar al Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) -por última ocasión- como árbitro para los procesos electorales del 2015. Así lo informó el coordinador de los diputados priistas y presidente de la Mesa Directiva del Congreso, Braulio Guerra Urbiola, quien aseveró que pese a que el partido tricolor apoya la Reforma Política-Electoral, se propuso esta modificación a la Ley Electoral local para que el Instituto se conserve y se haga cargo de las elecciones por última vez, de modo que el Instituto Nacional Electoral (INE) asumiría la responsabilidad de los comicios locales hasta el 2018. Aclaró que la propuesta también se hizo llegar de manera directa a la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), quienes desde la dirigencia se han postulado en últimos días en contra de dicho planteamiento, pidiendo que el INE comience a operar en Querétaro de manera inmediata a partir de las elecciones del siguiente año. En este sentido, Guerra Urbiola dijo estimar que una vez entregada la propuesta se espera que se llegue a una concertación esta misma semana para definir si el IEQ será el árbitro o no de los comicios 2015. Y es que la Legislatura local debe tomar esta determinación previo a que 16 estados de la República lo hagan o antes de que se publique y entre en vigor la Reforma Política-Electoral a nivel nacional. “Nosotros tomaremos esta decisión ésta semana (…). Yo me he sentado dos veces con el coordinador del PAN y una vez con el presidente de la Comisión que es Apolinar Casillas, y esperamos que todas las fuerzas políticas escuchemos a nuestros dirigentes, pero que pensemos en los ciudadanos y en Querétaro a favor de una elección con certeza política y jurídica”, señaló al considerar que la determinación permitiría no aventurarse a la operación anticipada del INE. De llegar a un acuerdo para que el IEQ continúe siendo árbitro sólo para el 2015, se procedería a hacer las adecuaciones legales correspondientes entre las que destaca el adelantar la fecha de declaratoria de inicio del proceso electoral, que en vez de arrancar en enero de 2015 arrancaría en octubre de este año. (PA, 4) 
 
ANALIZARÁ CONGRESO SI ADELANTAN ELECCIONES  Por Ulises Villar El Congreso queretano podría adelantar un año la declaratoria del proceso de las elecciones en Querétaro. De esta manera se mantendrían los siete consejeros del Instituto Electoral de Querétaro. Tras llevarse a cabo una reunión preparatoria en la Junta de Concertación Política del Congreso local el próximo martes 14 de enero, el coordinador de los diputados del PRI Braulio Guerra informó que antes de que finalice la próxima semana se definirá cuándo iniciará el proceso electoral y si se adelantará la declaratoria con el fin de que en el estado no entren en vigor los cambios previstos en la reforma política. “Tenemos el martes 14 de enero (reunión) de Junta de Concertación, yo reconozco la actitud de diálogo de los diputados del PAN, de apertura, de comunicación, y le digo al dirigente del PAN que puede estar tranquilo, que estamos trabajando, que incluso yo ayer (viernes) hablé con su coordinador, y puse en la mesa escenarios que también ha pedido el PAN en la reforma política”, explicó el coordinador de los legisladores del PRI en el Congreso queretano, Braulio Guerra Urbiola. De acuerdo a Guerra Urbiola durante varias reuniones al interior de la Junta de 
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Concertación Política el PAN se ha planteado que se adelanten los tiempos de precampañas y que se adelante el proceso electoral, además de defender la permanencia de los 7 consejeros del Instituto Electoral de Querétaro.  “El PAN y el PRI compartimos lo mismo, y con esta propuesta que se puso en la mesa, la semana que viene se decide lo que queremos; yo les digo a los dirigentes de los partidos que respetamos nuestra afiliación partidista pero debemos tomar esta lectura institucionalmente; yo respeto a José Báez, pero ya hablé con Guillermo Vega, y hay una propuesta seria que debemos analizar, porque la reforma política electoral se va aprobar, sólo estamos esperando si ponemos antes la ley local”, explicó Guerra Urbiola. El coordinador de diputados del PRI informó que las fuerzas políticas en el Congreso local no han descartado adelantar el proceso, ya que legisladores como Marco Antonio León Hernández y Gerardo Ríos, se han manifestado en contra de centralizar los procesos electorales, por lo que se prevé su respaldo en la aprobación del dictamen local. “Nosotros hablamos de adelantar el proceso electoral, la declaratoria de arranque, lo que nos permitiría que viva el IEQ, a nivel federal las elecciones empiezan en octubre con la declaratoria, pero las precampañas son hasta el 2015 es lo que buscamos nosotros”. Con la reforma local, los precandidatos de los partidos políticos estarían iniciando campañas hasta el 2015,  aunque la declaratoria será en este año con la reserva de que lo apruebe la Junta de Concertación Política y analizarlo para determinar su viabilidad. Para Guerra Urbiola la declaratoria del proceso electoral es un asunto de que Querétaro tenga gobernabilidad, y una elección con certeza y transparencia, “lo único que le pedimos a las fuerzas políticas es que valoren quién quieren que realice el proceso electoral: un INE nombrado desde México que no conocemos, o los siete consejeros que hicieron un buen papel en el 2012. (a.m. 5-A)  https://amqueretaro.com/2014/01/analizara-congreso-si-adelantan-elecciones/.html  
EL PRI VA CON LA REFORMA POLÍTICA Por Felipe Olguín El PRI va con la Reforma Política, sostuvo enfático el presidente de la Mesa directiva de la LVII legislatura y coordinador de la bancada tricolor, Braulio Guerra Urbiola, quien aseguró además que será esta semana cuando se discuta este asunto en la junta de Concertación Política y luego en el Pleno del Congreso. Y en respuesta a la declaración del presidente estatal del PAN, José Luis Báez, en el sentido de que, se está retrasando el proceso de discusión de dicha reforma, comentó que Báez está mal informado, pues el tema ya se platicó con el coordinador de la bancada azul, Guillermo Vega Guerrero, así como con el presidente de la Comisión de asuntos electorales, Apolinar Casillas, también de extracción panista. "Respeto mucho a todas las fuerza políticas, al dirigente del PAN le diría que seguramente próximamente el coordinador del PAN le informará de los diálogos que hemos tenido... el PRI va con la reformas, solo estamos haciendo propuestas que permitan generar consenso en torno a las decisiones locales. Aclaró que nunca se ha hablado de adelantar los comicios, sino sólo el inicio de la declaratoria del proceso electoral, para que se dé en este año, entre los meses de octubre a diciembre y con ello, se aseguraría que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) conduzca las elecciones del 2015. Con relación a la amenaza de romper el diálogo y las relaciones PAN-PRI en caso de no acelerar este proceso de discusión, Braulio Guerra aseveró "nosotros siempre buscaremos construir, nuestra actitud como partido y como bancada han sido acuerdos, construir, aquí estamos llamando al debate a la discusión y al consenso de un tema, no a la imposición, nosotros no vamos a imponer y no nos confundamos, el PRI va con la reforma, el PRI está de acuerdo". Se dijo confiado en que los dirigentes partidistas piensen en los ciudadanos y en un Querétaro que ofrezca una elección con certeza política y jurídica para el próximo año, como sucedió en la del 2012. Por último, reiteró que en esta semana se tomará la decisión, "pues esto se tiene que hacer ante de que se promulgue la reforma federal, porque si entra en vigor, entonces ya no lo podremos hacer".  (Diario de Querétaro 1-A)  
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http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/notas/n3253943.htm 
 
PIDEN EVALUAR PERIODO DE INICIO DE ELECCIÓN Por Ulises Villar Roberto Loyola Vera, presidente municipal de Querétaro, y coordinador de los alcaldes priísta del estado, aseguró que el análisis que se está llevando a cabo en torno a la reforma electoral federal es necesario para conocer cuales podrán ser los beneficios directos de adelantar la declaratoria del proceso electoral de Querétaro. Por su parte, Tonatiuh Salinas, dirigente estatal del PRI en Querétaro, informó que no hace falta que la dirigencia de Acción Nacional genere amenazas sobre la aprobación de las reformas ya que el tricolor cumplirá con los acuerdos establecidos, sin embargo, primero se debe analizar cuál sería la mejor opción para el estado de Querétaro. Por su parte, el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, aseguró que se están respetando los acuerdos que se generaron en las instituciones, los tiempos jurídicos y los procedimientos legales, sin embargo, se debe dar tiempo a que la reforma sea analizada y dictaminada. “Estaremos viendo que sería lo mejor para la vida democrática de Querétaro; las reglas y el árbitro es ahora el Instituto Electoral de Querétaro y en tanto no haya ninguna reglamentación a través de las leyes secundarías nosotros seguimos apegándonos a las leyes que existen y que están vigentes”. (a.m. 5-A)  
DEFINIRÁN DIPUTADOS RUMBO DE LOS COMICIOS DE 2015 QUERÉTARO, Qro., 12 de enero de 2014.- Braulio Guerra, presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, informó que este martes en la Junta de Concertación Política estará definiendo el rumbo electoral del Estado de Querétaro para el 2015 ya que todas las fuerzas políticas analizarán la declaratoria del inicio electoral para el siguiente año. De acuerdo al también coordinador de la bancada del PRI en el Congreso, se estará buscando la posibilidad que la declaratoria no sea el 10 de enero del 2015, si no a finales del mes de octubre de 2014. al igual que los comicios federales, ya que con esto se garantizará que Instituto Electoral de Querétaro sea el encargado de vigilar esta jornada. Pese a que Acción Nacional ha exhortado al PRI a que apruebe de manera inmediata la reforma política electoral federal, Braulio Guerra, aseguró que se buscará diálogo con el coordinador panista Guillermo Vega para llegar acuerdos y conciliar la mejor alternativa electoral para el estado de Querétaro. Actualmente los diputados locales del Partido Verde Ecologista de México y Marco Antonio León Hernández, así como el PRI, ya han manifestado su intención por buscar que el proceso electoral de 2015 se lleve a cabo con la vigilancia del Instituto Electoral de Querétaro, sin embargo será hasta este martes que se llege a un acuerdo total con el PVEM y el PANAL. Durante una entrevista Braulio Guerra, aseguró que incluso Guillermo Vega, coordinador de la bancada panista, en el Congreso local ha reconocido el trabajo que ha realizado el IEQ por lo que se prevé llegar a un acuerdo para adelantar la declaratoria del proceso electoral 2015.   http://queretaro.quadratin.com.mx/Definiran-diputados-rumbo-de-los-comicios-de-2015/  
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Por el Fraile En el Congreso no hay prisa para aprobar la reforma política pues especialmente los diputados del PRI, analizan la postura de adelantar la elección de 18 alcaldías, 25 diputados y el Gobernador en la entidad, pues de esa forma podrían adherirse a un artículo transitorio de esta reforma que permita que no entren en vigor en el estado las nuevas reglas contempladas en esta reforma a nivel federal.  Para los diputados del PAN sí hay prisa, toda vez que este partido negoció apoyar la aprobación de la reforma energética a cambio de que se aprobara la reforma política, el retraso en que el Congreso queretano la apruebe no es de su agrado ya que considera que, como se dice, le quieren hacer “de chivo los tamales”.  Braulio Guerra asegura que no hay 
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gato encerrado en esta medida sino que lo que se busca es defender al IEQ para que no sea sustituido por una delegación del Instituto Nacional de Elecciones y los actuales consejeros por el PRI y sus partidos aliados en la anterior legislatura, puedan ser quienes conduzcan y califiquen la elección adelantada. Según el discurso del dirigente del PAN, José Luis Báez, al no aprobarse la reforma política luego de que la energética la aprobaron en 10 minutos, están atropellando los derechos de los electores. ¿O tal vez es que no confían en los actuales consejeros electorales? (a.m. 1-A) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
DIPUTADO MARCO LEÓN LLEVARÁ PROPUESTA AL CONGRESO FEDERAL A fin de que las legislaturas locales tengan la oportunidad de argumentar en el Congreso de la Unión, sus posicionamientos ante las reformas a la Constitución Federal, el diputado Marco Antonio León Hernández, anticipó que prepara una propuesta en ese sentido, la cual turnará a la Legislatura federal, y a las de los estados, para que se sumen a esta propuesta. (Diario de Querétaro 4-A) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
NULAS POSIBILIDADES DE REPETIR ELECCIÓN EN EL BLANQUIAZUL Edgar Inzunza Ballesteros, presidente del Comité Directivo Municipal del PAN en San Juan del Río, niega tener temor a que se repita el proceso de elección interna para la dirigencia de su partido y expone que son prácticamente nulas las posibilidades de que suceda, esto luego de dos impugnaciones que se impusieron ante la Sala Electoral de Querétaro, las cuales fueron desechadas por improcedentes. (Diario de Querétaro 9-A) 
 
PRI 
 
PEPE CALZADA SE REINTEGRA A ACTIVIDADES Luego de someterse a dos operaciones el pasado jueves, al Gobernador José Calzada Rovirosa se reincorporó a sus actividades, en el acto de toma de protesta de las 18 dirigencias municipales del Frente Juvenil Revolucionario, que congregó a cientos de jóvenes priístas y reunió a toda la estructura del tricolor. "Afortunadamente salimos muy bien, tengo un problema de riñón y me retiraron un cálculo y me operaron una hernia que tenía; fue doble tratamiento; pero estamos muy bien. (…) Hoy también quiero refrendarle a los jóvenes que el Gobernador está con ellos". Este lunes, el mandatario se integrará de lleno a sus labores. Por otra parte, el Mandatario señaló: mi compromiso está aquí, ante el cuestionamiento sobre lo publicado en un periódico de circulación nacional, que lo menciona para brincar a una Secretaría de estado o un cargo a nivel federal “no tenemos conocimiento en la materia y mi compromiso es con Querétaro, mi compromiso está aquí”, reiteró. De forma breve, también se refirió al proyecto del tren México-Querétaro, que está avanzando. En imagen la señora Sandra Albarrán y Jorge López Portillo. (Diario de Querétaro 1-A. Sin imagen de López Portillo, en Noticias 1-A y 2-A. Con imagen de Abel Magaña y sin imagen del Secretario de Gobierno, en Plaza de Armas 1 y 4. Primeros dos párrafos, en El Universal Querétaro 4-A) 
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SANDRA EMPUJA AL PRI Es el momento de volver a creer en Querétaro para que PRI, vuelva a ganar en el 2015, sostuvo la esposa del Gobernador José Calzada, Sandra Albarrán, en un mensaje dirigido en la toma de protesta de las dirigencias del Frente Juvenil Revolucionario, de los 18 municipios del Estado. Ante el presidente del CDE del tricolor, Tonatiuh Salinas Muñoz y el dirigente nacional del FJR, Cristopher James Barousse, dijo que "el 2014 significa un año de mucho trabajo para Querétaro y nuestro partido. Yo les pido que recuerden el lema de campaña 'Querétaro, creo en ti'; es el momento de volver a creer". El Mandatario estuvo presente en el acto, aunque no dirigió mensaje debido a la convalecencia por la operación quirúrgica a la que fue sometido apenas el jueves pasado. Por su parte, Tonatiuh Salinas dijo que más que invitar a los jóvenes, "los quiero retar a que sean las mejores mujeres y hombres en política, a que detonen todo su potencial, que sigamos construyendo el mejor Querétaro de las historia". En tanto, el dirigente estatal del FJR, Paul Ospital Carrera, afirmó que los jóvenes definirán la elección del próximo año. El dirigente nacional del FJR, Cristopher James Barousse, manifestó en su oportunidad el trabajo realizado por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto; ya que ha sido un Presidente que "no vino a administrar, vino a gobernar el país", poniendo como ejemplo la firma del Pacto por México y las reformas estructurales. (Diario de Querétaro 1-A, Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 1 y 5 y a.m. 1-A y 5-A)  
SE REÚNE DIRIGENCIA PRIÍSTA CON EL GOBERNADOR Y EDILES Previo a la toma de protesta de los 18 dirigentes municipales del Frente Juvenil Revolucionario, la dirigencia estatal del PRI, encabezada por Tonatiuh Salinas, estuvo una reunión a puerta cerrada con el Gobernador José Calzada, la estructura del PRI, así como alcaldes y delegados de partido. Al respecto, el Gobernador José Calzada, dijo que en esta reunión se mostró el calendario electoral, tanto desde el punto de vista legal, como en el punto de vista de partido. Por su parte, el Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola, comentó que en esta reunión con la dirigencia del partido se precisaron actividades que –señaló- corresponderá informar a la dirigencia estatal del PRI, encabezada por Tonatiuh Salinas. Reiteró que el 2014 es un año de consolidación, en el que se ha comprometido con la ciudadanía de Querétaro a entregar una obra todos los días. (Noticias 4-A y 6-San Juan)  
ESTUDIA EL PRI ALIANZAS PARA 2015 El dirigente estatal del tricolor, Tonatiuh Salinas y el delegado nacional del PRI, Miguel Chico, explicaron que el PRI confirma que para 2015 estará contendiendo en coalición con otros partidos políticos, en busca de coincidencias con la oposición. El senador Miguel Ángel Chico aseguró que el PRI tiene confianza en que mantendrá la gubernatura de Querétaro en 2015, mediante las coaliciones pero también como resultado del buen Gobierno que ha desempeñado José Calzada Rovirosa. Refirió que el Gobernador se encuentra muy bien calificado a nivel nacional, los presidentes municipales priístas y los diputados locales. (El Universal 
Querétaro 1-A y 4-A)  
APATÍA, EL VERDADERO ENEMIGO: TONATIUH El verdadero enemigo del priísmo no son los otros colores, sino la falta de oportunidades y la pobreza, así como la apatía política de los jóvenes, declaró el dirigente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz. Así lo dijo frente a líderes juveniles en los municipios, a quienes hizo un llamado a salir a los municipios a participar y buscar cambiar esa percepción de rechazo hacia la política. (Plaza de Armas 1 y 5) 
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LA ALEGRÍA LLEGA A LA CASA CUNA “OASIS DEL NIÑO” Tonatiuh Salinas Muñoz, presidente el Comité Directivo Estatal del PRI en Querétaro, junto con su equipo de trabajo, repartió juguetes a los pequeños de la casa cuna “Oasis del Niño”, con motivo de la celebración del Día de Reyes. (Diario de Querétaro 3-C)  
 
REITERA JRH QUE SÍ BUSCARÁ CANDIDATURA PARA SER GOBERNADOR Un PRI unido observa en Querétaro el ex diputado federal Jesús Rodríguez Hernández, quien dijo, continúa trabajando para buscar de nueva cuenta la candidatura de su partido al Gobierno del Estado. (Noticias 3-A)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
QUERÉTARO, ÚNICO ESTADO DONDE NO HAY REZAGO AGRARIO EN RESOLUCIONES El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado afirmó que, luego de la reunión que tuvo con el subsecretario de ordenamiento territorial, Gustavo Cárdenas, se asentó que Querétaro es el primer y único estado en el país donde no hay ningún rezago de orden agrario por resolución presidencial.  Dijo que por ahora es muy importante el tema del ordenamiento territorial en las 926 colonias irregulares o asentamientos que tiene el estado, y por tanto, se instalará el Consejo Estatal de Ordenamiento Territorial, y para este año se avanzará en la regularización de un 30% de predios. (Noticias 6-A y 6-San Juan) 
 
SE FESTEJÓ EL DÍA DE REYES EN EL ALBERGUE INFANTIL “CAMINANDO JUNTOS” En el evento, la Directora General del Sistema Estatal DIF, María Eugenia Bueno Zúñiga, agradeció la buena voluntad y disposición de los trabajadores de la Secretaría de Turismo de cumplir con esta cita anual. José Mansueto Juárez Lara, Director de Planeación y Desarrollo Turístico, agradeció a nombre del Secretario de Turismo, Mauricio Salmón Franz, la oportunidad de acceder al albergue “Caminando Juntos” y sobre todo de convivir con los menores para festejarles un día tan importante como es el Día de Reyes. (Diario de 
Querétaro 4-C) 
 
ASEGURAN QUE QUERÉTARO ES EL TERCER LUGAR EN CIENCIA En el marco del 35 aniversario del Centro de Investigación CIATEQ, el Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, afirmó que el estado de Querétaro ocupa el tercer lugar a nivel nacional en el desarrollo de ciencia, tecnología e innovación. Precisó que actualmente hay más de 2 mil 250 científicos tecnólogos, de los cuales 450 pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores. (El Universal Querétaro 6-A)  
PREVIENE SALUD SOBRE PRESENCIA DE PIOJOS La Secretaría de Salud en Querétaro pidió extremar precauciones para evitar brotes de pediculosis o piojos principalmente en niños e informó que durante el 2013 se presentaron mil 230 casos. (Diario de Querétaro 4-A) 
 
EL VERDADERO PESO DE LA CONAGO  Hace 5 meses, en agosto de 2013, cuando asumió la CONAGO, el Mandatario de Puebla, Rafael Moreno Valle, manifestó su apoyo a los entonces proyectos de reformas hacendarias y energética del presidente Enrique Peña Nieto. Además, aseveró que la CONAGO no bajaría la guardia en temas delicados como la seguridad y que profundizaría en las acciones emprendidas al respecto, sobre todo en las referentes a aquellas que han puesto en perspectiva una política de Estado para la prevención del delito. En imagen el Gobernador de Querétaro, José Calzada. (a.m. 1-H y 4-H) 
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CONFIRMA JLPT SITUACIÓN DE QUERETANOS VARADOS En tanto el primero de tres aviones TAR que viajarán a destinos como Ixtapa y Puerto Vallarta, llegó ayer al AIQ, el Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, confirmó que 40 pasajeros queretanos están varados por bloqueos en territorio michoacano.  Dijo que se tiene el reporte y se revisará con la Policía Federal y con los secretarios de Gobierno de Michoacán y Guerrero, para dar seguimiento y tener garantía de los ciudadanos queretanos, pues un camión ya fue desviado hacia Acapulco para entrar por otra ruta. (Noticias 2-A y 5-San Juan y El Universal Querétaro 7-A) 
 
A DISPOSICIÓN DEL MINISTERIO PÚBLICO La Procuraduría General de Justicia del Estado informa el inicio de la averiguación previa, por los delitos de homicidio calificado en grado de tentativa y portación de arma de fuego, razón por la cual fueron puestos a disposición del MP, como probables responsables, Oscar y Gerardo, ambos de apellido Ruiz, luego de registrar una agresión a una persona de sexo masculino, en la calle Benito Juárez sur, en el Centro Histórico. (Diario de Querétaro 4-G, Plaza de Armas 2-La Roja y El Universal Querétaro 10-A) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
EXTREMAR PRECAUCIONES POR INFLUENZA AH1N1, PIDEN Luego de que la SESEQ anunciara que van 3 defunciones en esta temporada invernal a causa de la influenza AH1N1, el diputado panista, Enrique Correa Sada, llamó a la ciudadanía a extremas precauciones para evitar el contagio del virus. Asimismo, refirió que “según la información que ha proporcionado el Secretario, Mario César García Feregrino, existe medicina suficiente para atender el problema”. (El Universal Querétaro 4-A) 
 
FOCOS ROJOS EN LA VALLA, ADVIERTE MEMO VEGA El diputado Guillermo Vega Guerrero, dijo que cerca de 15 mil personas que habitan en la comunidad de La Valla, en el municipio de San Juan del Río están expuestas a los constantes robos a los furgones del tren en los últimos meses. Consideró que por ser una zona apartada de la cabecera municipal amerita una estrategia específica, al destacar que hay una carretera que conecta a La Valla con La Fuente y que los criminales pueden salir por la parte de Tequisquiapan a la carretera de Galeras. (Diario de Querétaro 4-A)  
ESTUDIAN INICIATIVA PARA DONACIÓN DE ÓRGANOS A fin de garantizar la donación de órganos a los pacientes que los requieren, y el cumplimiento de la voluntad de los donantes que han fallecido, la Legislatura trabaja en un mecanismo que dé certeza jurídica de la disposición de estos, ya que actualmente hay vacío legal en el que no se sabe a quién le pertenecen, si a la familia o al difunto, explicó el diputado Enrique Correa Sada, presidente de la comisión de Salud. (Diario 
de Querétaro 4-A)  
METERÁN EN CINTURA A FUMADORES A PARTIR DE AGOSTO El diputado presidente de la comisión de Salud, Enrique Correa Sada, informó que antes de agosto de este año los ciudadanos queretanos deberán acatar la ley que regula los espacios 100% libres de humo de tabaco, pues será la próxima semana cuando en Sesión de Pleno se vote dicho lineamiento, el cual se viene arrastrando desde la Legislatura anterior. (Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 4-A) 
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LLAMA NAVA A PERSEGUIR Y CASTIGAR EL DELITO DE TRATA Es necesario imponer las denuncias correspondientes ante las autoridades para que se sancione el delito de trata de personas, aseguró el diputado Luis Bernardo Nava Guerrero, esto luego de que se diera a conocer la detección de al menos 10 sitios donde existía la práctica del delito. Señaló que debe ser la Secretaría de Gobierno la que tome las medidas necesarias para el combate de este delito. (Plaza de Armas 11) 
 
TOMARÁN EN CUENTA A CÉSAR PÉREZ DDHE Alejandro Cano Alcalá, diputado presidente de la Comisión de Derechos Humanos, aseguró que es necesario evaluar y tomar en cuenta los proyectos que tiene para la Defensoría de Derechos Humanos del Estado en este año, luego de que la actual Legislatura deberá reponer el proceso de elección del ombudsman. Dijo creer en la continuidad del organismo autónomo, sin embargo se dará el tiempo para revisar el perfil del ex candidato al cargo, César Pérez Guzmán. (Plaza de Armas 9)  
HAY DESIGUALDAD EN CORREGIDORA: ASTUDILLO El diputado federal del PVEM, Ricardo Astudillo Suárez, sentenció que Corregidora es un municipio que debería tener cobertura total en drenaje, y homologar la prestación de éste y otros servicios, para poner fin a la desigualdad que existe en algunas zonas. Indicó que la ciudadanía pide también los espacios recreativos y que municipio ha ido perdiendo por el crecimiento, así como por la autorización de diversos fraccionamientos. (Diario de Querétaro 3-A) 
 
2014 AÑO DE CRECIMIENTO PARA MÉXICO: E. BURGOS El 2014 será un año de crecimiento para México afirmó el Senador de la República, Enrique Burgos García, al destacar que la aprobación de la reforma energética se traducirá de manera gradual, en atracción de inversiones y generación de empleo. Señaló que una vez resuelta la reforma constitucional y luego de las leyes reglamentarías, tendrá que venir la fase de construcción y operación de todo lo dispuesto en materia energética. (Noticias 3-A)  
PRESENTAN A SCJ ACCIÓN DE INCONSTITUCIONALIDAD La diputada federal Raquel Jiménez Carrillo, informó que los diputados del PAN , PRD, MC y PT, presentaron ante la SCJN una acción de inconstitucionalidad que tiene la finalidad de revertir la reforma fiscal, por considerar que lesiona gravemente a la sociedad en general y pone freno al desarrollo de la economía el país. (Noticias 6-A y El Universal Querétaro 8-A y a.m. 5-A) 
 

MUNICIPIOS 
 
BALEAN POLIS A TRES Efectivos de la Policía Municipal balean y hieren a 3 sujetos, dos en la colonia El Pedregal y uno más en La Solana, Santa Rosa Jáuregui, la mañana de ayer. Por su parte la SSPM, en un comunicado, aseguró que las personas que resultaron lesionadas por las detonaciones, se encuentran en observación médica en el hospital. En el primero de los casos, un joven de 21 años conocido como “El Paquillo” y un menor de 13 años, apodado “El Gemelo”, resultaron heridos tras que la policía repelió la agresión de una turba de aproximadamente 100  individuos armados con palos, piedras, machetes y cuchillos, alrededor de las 9 de la mañana. Por otra parte, cerca de las 11:00 de la mañana, en La Solana, Francisco Estrada Velázquez de 58 años de edad, recibió un balazo que el atravesó la cintura y cuyo agresor es identificado con el nombre Adrián Bautista Campos, elemento de la Policía Municipal y que ayer se encontraba franco. La Procuraduría 
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General de Justicia en el Estado, ha tomado los casos y se encuentra realizando las diligencias correspondientes. (Diario Querétaro 1-G y Plaza de Armas 1-La Roja. Sólo caso en El Pedregal en, Noticias 1-A y 1-B y El Universal Querétaro 10-A) 
 
COMBATEN FRÍO EN EL MARQUÉS Para paliar las bajas temperaturas que rondan los cero grados en algunas comunidades de El Marqués, autoridades de Protección Civil municipales repartirán 500 cobijas, además de las 4 mil 500 que ya han sido entregadas a adultos mayores. (Diario de Querétaro 11-A) 
 
VULNERABLES AL FRÍO 20 MIL AMEALCENSES Así lo dio a conocer el presidente del municipio de Amealco, Gilberto García Valdez, quien detalló que a través de Protección Civil Municipal, el Sistema Municipal DIF, así como la Unidad Estatal de Protección Civil, se mantiene de forma permanente un monitoreo constante en los 9 puntos más vulnerables. (Diario de 
Querétaro 10-A)  
 
TEMPERATURAS DE HASTA -4ºC EN SAN JOAQUÍN: CASAS VEGA El municipio de San Joaquín sufrió una de las primeras heladas del año, al registrar una baja de temperaturas de hasta menos cuatro grados centígrados, informó el alcalde Ezequiel Casas Vega, quien aseguró que la reciente helada no ocasionó afectaciones a las cosechas de manzana o maíz, debido a que ambas apenas están en proceso. (Noticias 6-A) 
 
REFORZARÁN SEGURIDAD EN EL CENTRO HISTÓRICO En el caso de la balacera registrada la noche de este viernes en el Centro Histórico capitalino, hubo una reacción oportuna para salvaguardar la integridad ciudadana, aseveró el presidente municipal, Roberto Loyola Vera, al tiempo que comentó, las acciones de seguridad incrementarán en esta zona, que también representa áreas de oportunidad que deben trabajarse. Por otra parte habló sobre la reunión que sostuvieron los priístas y a la que fue invitado como representante de los alcaldes y comentó que trataron asuntos del partido, pues indicó "la vida de los partidos no sólo son las elecciones". Sobre sus aspiraciones políticas, reiteró no son los tiempos "ya habrá tiempo de pensar en otras cosas" dijo, al tiempo que aseveró que este 2014 es el año de consolidación de proyectos en beneficio de los queretanos "y a eso tenemos que avocarnos". (Diario de Querétaro 1-A. Primer párrafo en Plaza de Armas 5)  
LUCY HUBER, COBIJA A PERSONAL DE LIMPIA Personal del área de barrido manual de la Secretaría de Servicios Públicos del municipio de Querétaro, recibieron cobijas por parte de la presidenta del DIF, Lucy Huber de Loyola, quien estuvo acompañado por su hija Luz María; como una forma de reconocer el esfuerzo y dedicación diaria de las trabajadoras, que permite tener un Querétaro limpio. Por su parte, Gustavo Zepeda Ruiz, secretario de Servicios Públicos Municipales, dijo que con esta entrega de cobijas, el presidente Roberto Loyola Vera y su esposa Lucy Huber, reconocen el esfuerzo y dedicación del personal de barrido manual. (Diario de Querétaro 3-A y El 
Universal Querétaro 8-A. Sin mención de Roberto Loyola en El Universal Querétaro 8-A)  
SE COMBATE POBREZA EN 250 ASENTAMIENTOS IRREGULARES: E. OSORNIO A través de un esfuerzo coordinado se combate la pobreza en 260 asentamientos irregulares, afirmó Erick Osornio Medina, secretario de Desarrollo Social, quien manifestó que gracias a la coordinación entre los tres niveles de gobierno se han invertido 180 millones de pesos en programas como agua, luz y drenaje, cantidad que es insuficiente, pero que ha permitido avanzar. Destacó que el esfuerzo del presidente municipal, 
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Roberto Loyola Vera, busca impulsar acciones concertadas con la propia sociedad, que ayuda con la mano de obra y con el material, para poder ir avanzando en la atención de las necesidades básicas. (Noticias 5-A)  
REHABILITAN “ALCANFORES” PARTICIPAN 400 CIUDADANOS El director de Mantenimiento e Infraestructura de la secretaría de Servicios Públicos municipales, Oscar Pío Marina, acompañado de funcionarios y con la participación de unas 400 personas, encabezó los trabajos de limpieza y mejoramiento del espacio urbano en el parque Los Alcanfores Norte, mediante el programa Fuerza Ciudadana. (Noticias 1-A y 2-A y Diario de Querétaro 4-A. Con mención de Roberto Loyola en El 
Universal Querétaro 5-A)  
INAUGURAN TRES EMPRESAS FAMILIARES EN SANTA ROSA El delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera Ruiz, en compañía del secretario de Gobierno del Municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, acudieron a la Delegación de Santa Rosa Jáuregui para realizar la inauguración de 3 empresas familiares de distintos giros. (Noticias 6-A) 
 
PREVÉN APROBACIÓN DEL REGLAMENTO DE REGIDORES Se prevé la aprobación de un reglamento de regidores para dar mejores resultados a la ciudadanía, dio a conocer Luis Cevallos Pérez, regidor del ayuntamiento de Querétaro, al tiempo de destacar la aprobación unánime del 95% de los acuerdos de cabildo, lo que habla de los consensos que tienen las diferentes fuerzas políticas. (Noticias 4-A) 
 
FOTO NOTA “CONTINÚAN LAS OBRAS…” Los trabajos de mejoramiento en la explanada del templo de La Cruz y la Plaza Fundadores siguen su curso. Las plazas se encuentran divididas por la calle Manuel Acuña, que después servirá para unificarlas. (a.m. 1-A)  
“LOS JUNCOS”, DOS AÑOS SIN ALUMBRADO PÚBLICO “Una cueva de lobos” parece por las noches el Fraccionamiento Puerta de San Miguel “Los Juncos”. Y es que desde hace al menos 2 años no cuenta con alumbrado público, problema que a su vez ha ocasionado que los vecinos sean una presa fácil de la delincuencia. La señora Verónica Gómez, presidente del comité de Colonos, señaló que tiene mucho tiempo pidiendo apoyo a las autoridades estatales y municipales, para el alumbrado público, pero hasta la fecha nadie les da soluciones: “Sólo nos dicen que sí y luego que no porque la colonia no está entregada al Municipio”. (Noticias 5-A)  
DAN CAPACITACIÓN A POLICÍAS EN SJR El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, aseguró que todos los oficiales de policía de la corporación cuentan con una capacitación constante, destacando que los talleres que recibieron en Derechos Humanos son eficientes. Luego de las quejas ciudadanas reportadas durante el año pasado por abusos de autoridades elementos policíacos, así como la reciente denuncia de una familia que fue agredida mientras estacionaba su auto en doble fila en la zona central de la ciudad. (El Universal Querétaro 7-A)  
PRIORIZAN OBRAS PARA COMUNIDADES El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, se reunió con delegados y subdelegados de las 84 comunidades, a efecto de conocer y planear los trabajos que se ejecutarán como parte del programa de obra del 2014. (Diario de Querétaro 10-A)  
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SJR, SIN DRENAJE EN 30 LOCALIDADES En el municipio de San Juan del Río, poco más de 30 comunidades carecen de un sistema de alcantarillado para un adecuado manejo de sus aguas residuales, informó el director de la JAPAM, José Francisco Chan. (El 
Universal Querétaro 2-A)  
FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. PASEO POR EL CIELO” Mensaje zapatista. Con el Niño Jesús de estandarte, el Honorable ayuntamiento de Corregidora, encabezado por Antonio Zapata Guerrero, envía sus buenos deseos a los ciudadanos queretanos, a través de espectaculares colocados a lo largo de la Avenida Constituyentes, en la Zona Metropolitana. (Plaza de 
Armas 1)  
LAS OBSERVACIONES DEL ESFE POR FALTA EN ADMINISTRACIÓN: ÉLFEGO El alcalde Élfego Torres, afirmó que las observaciones que hizo la ESFE son cuestiones administrativas que no dañan el patrimonio del municipio; además agregó que ya se le dio instrucción al contralor para que dé seguimiento a cada uno de los expedientes, y en la sesión de cabildo de la próxima semana verán que es lo que se va a llevar a cabo. (Noticias 3-A)  
EDIL DE JALPAN VISITA A NIÑOS DE HOSPITAL; LES LLEVA JUGUETES Saúl Trejo Altamirano, alcalde de Jalpan de Serra, y su esposa, Margarita Salazar, asistieron al hospital general de la zona para entregar juguetes a niñas, niños y recién nacidos en el área de pediatría. El alcalde jalpense informó que a finales de este mes esperan la visita del Gobernador José Calzada Rovirosa. (El 
Universal Querétaro 8-A)  
INCREMENTÓ TEQUISQUIAPAN SU PRESUPUESTO EN 15%: MACÍAS El alcalde Antonio Macías Trejo, informó que para este 2014, el municipio de Tequisquiapan ejercerá un presupuesto de 243 millones de pesos, lo que representa un incremento del 15% con respecto al año anterior. Detalló que será prioridad temas de infraestructura, como la construcción del campus universitario, además de más casas de salud, que se construirá en conjunto de Gobierno del Estado y la ampliación de red eléctrica a través del programa “Luz Cerca de Todos”. (Noticias 4-A)  
ASEGURARÁN A 130 PRODUCTORES DE MANZANA EN SAN JOAQUÍN A través de un programa impulsado por la SEDEA en coordinación con el municipio de San Joaquín, asegurarán a más de 130 productores de manzana. Este seguro contempla un apoyo económico en caso de que los productores por alguna razón pierdan sus cosechas, así lo manifestó el edil sanjoaquinense, Ezequiel Casas Vega. (Plaza de Armas 10) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 
PLAN ANTISUICIDIOS DE UAQ En respuesta a una petición del Municipio de Querétaro, la Facultad de Psicología de la UAQ desarrollará un programa integral orientado a la prevención del suicidio, reveló el director de dicha facultad, Jaime Rivas Medina, tras argumentar que la finalidad es crear una sensibilización en la sociedad para abordar el tema, ya que el año pasado la PGJE registró 116 casos. (Plaza de Armas 1 y 3) 
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PRODECON ORIENTA A CONTRIBUYENTES La falta de conocimiento ante las nuevas disposiciones para el régimen de incorporación, en el principal problema que atiende la delegación de Querétaro de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (PRODECON), afirmó su titular, Francisco Ceballos Alba, quien explicó que la dependencia ha iniciado un programa para salir a las calles a informar a la gente. (El Universal Querétaro 5-A) 
 
REPORTAN BAJA DE 10% EN NÚMERO DE EMPEÑOS Así lo refirió la gerente del Nacional Monte de Piedad, Alejandra Rojas. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
CANIRAC PREVÉ INVERSIÓN DE 300 MDP CON RESTAURANTES El presidente de la CANIRAC, Eduardo de la Parra Cubells, afirmó que durante el primer trimestre de este año se espera la llegada de alrededor de 25 nuevos restaurantes en la entidad, lo que traerá una inversión de 300 millones de pesos. Destacó que con la llegada de estos negocios, abrirán alrededor de 700 nuevas plazas de empleos formales. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
RECONOCEN PRODUCCIÓN DE CANTERA EN LA ENTIDAD La producción de cantera en Querétaro se distingue a nivel nacional por la calidad de la mano de obra artesanal, consideró el productor y exportador de este material, Raúl Durán, originario de Huimilpan, quien precisó que en esta demarcación hay 400 talleres dedicados a este giro comercial y de producción. Su empresa, llamada Arcadeq, comercializa cantera para la construcción de edificios y exporta principalmente a las ciudades de Houston, Texas y Phoenix, Arizona, en EU. (El Universal Querétaro 6-A) 
 
REPITE UAQ RÉCORD EN BECAS La Coordinadora de Becas de la UAQ, Roxana González Martínez, informó que la UAQ rompió su propio récord de becas al cerrar el segundo semestre del 2013 con un total de 7 mil en cuanto a exención de pago de reinscipción, pues en el primer semestre de este mismo año se otorgaron 5 mil becas. (Plaza de Armas 10) 
 
ENTRE FRENTE FRÍO 26 El Servicio Meteorológico Nacional anunció que el Frente Frío 26 ingresará hoy por la noche al país, lo que provocará potencial de lluvias moderadas a fuertes en el oriente del territorio nacional. Pronosticó lluvia moderada con chubascos aislados para Querétaro y otros 12 estados. (Plaza de Armas 3-México y Diario de 
Querétaro 1-B) 
 
SIN PROYECTO TREN LIGERO QRO-MEX Pese a que la Federación destinó una partida presupuestal para proyectos ferroviarios en el país por más de 22 mil millones de pesos para el 2014, las autoridades de la Secretaría de Gobierno estatal y la delegación de la SCT en Querétaro, informaron que aún no se tiene un proyecto oficial, por lo que no se especulará en declaraciones para evitar malos entendidos. El Secretario de Gobierno, Jorge López Portillo informó que “el tren es competencia de nosotros en medida que pasa por el estado de Querétaro, pero aún no tenemos ningún proyecto que nos haya llegado oficialmente de parte de la SCT, hay una serie de escenarios, nosotros no queremos especular porque queremos evitar que haya elementos que distorsionen la información como sucedió en Hércules”. (a.m. 1-A y 3-A) 
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SON FORÁNEOS, 70% DE QUIENES PIDEN EMPLEO De las 120 personas que acuden en promedio al Servicio Nacional del Empleo en el estado, 70% provienen de otras entidades, informó la coordinadora de esta dependencia gubernamental, María Teresa Ramírez Covarrubias. Un estudio demográfico del INEGI (2011) reveló que en Querétaro habitaban 379 mil 154 personas originarias de otras entidades federativas. (a.m. 1-A y 3-A) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EDITORIAL  “COMPROMISO” El Gobernador José Calzada Rovirosa, al igual que en ocasiones anteriores, reiteró ayer que su compromiso es con Querétaro, al ser inquirido sobre un comentario de un periódico nacional en el que se especulaba sobre su eventual incorporación al gabinete federal o bien, a un cargo en el CEN del PRI. Calzada fue contundente: “No tengo conocimiento en la materia y mi compromiso es con Querétaro”, enfatizó.  El saldo de la actual administración, sin desconocerse lo bueno que hicieron las anteriores, es positivo y alentador y en ese tono ha reiterado el Gobernador que ahora será tiempo de consolidar y avanzar en las metas propuestas al inicio de su gobierno. (Noticias 10-A) 
 
EDITORIAL  “CONVIVENCIA” Al crecimiento desbordado de Querétaro, las presiones migratorias y la necesidad de multiplicar servicios a los nuevos habitantes de la ciudad, se ha añadido como gran reto el de una convivencia urbana bajo el marco del Derecho y la ley, en el que los padres y madres de familia tienen junto con las autoridades, una gran responsabilidad. Viene al caso una reflexión seria sobre los hechos ocurridos ayer en El Pedregal, Santa Rosa Jáuregui, donde según las primeras versiones los vecinos protegieron a sujetos que habían cometido un robo, rechazando para ello la presencia policial llegando incluso a la amenaza de linchamiento Mucho toca hacer a la autoridad en tal sentido que debe proteger a las personas y a sus patrimonios, pero también toca a la sociedad toda, poner de su parte para generar las mejores condiciones de desarrollo y civilidad. (Noticias 10-A) 
 
“APERTURA Y SERVICIO, RETO DE LOS PARTIDOS” Por Gonzalo Guerrero Renaud  Señala que durante casi 70 años un solo partido dominó en el escenario político en México. Las consecuencias eran: un autoritarismo, gobiernos ineficientes, apatía ciudadana para colaborar con el gobierno, abstencionismo electoral, falta de organización entre ciudadanos, por citar algunas.  Cerca del año 2000 se mejoraron las leyes electorales, se fortalecieron otros partidos y se abrieron las puertas a nuevos actores políticos en los cargos de elección popular, en las administraciones federales, estatales y municipales. Hoy a poco más de un año del nuevo gobierno, se vislumbran tendencias de retorno a un centralismo excesivo y no incluyente. “Mantener la apertura de los ciudadanos y un espíritu de servicio es lo que los panistas queremos ofrecer para buscar que juntos, logremos que vengan tiempos mejores”. (El 
Universal Querétaro 11-A)   
COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS” Por Juan Antonio del Agua  Asegura que la posibilidad de que Sandra Albarrán pueda se candidata en el 2015, le quita el sueño a algunos políticos. Su presencia y discurso en el acto partidista de este sábado despeja cualquier duda. La actual 
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Presidenta Estatal del DIF tiene un gran capital político, pero no está en su proyecto participar en los procesos electorales, a menos de que… (Plaza de Armas 1) 
 
COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE” Por El Fraile  Asegura que este año 2014 es fundamental para los políticos locales, porque adelantan todo, como el señalamiento de quienes podrían ser sus candidatos; preparan los municipios y los distritos en donde piensan ganar e incluso inicia a conformarse la que podría ser la lista de sus candidatos plurinominales. No digamos sus aspirantes a Gobernador al igual que las declaraciones que harán y los adjetivos que endilgarán a los partidos políticos contrincantes y a sus candidatos.  En estos tiempos se especula sobre quiénes serán los candidatos y candidatas. Le llama la atención de manera especial el caso de las mujeres, pues entre los tricolores, por ejemplo, se barajan los nombres de varias como potenciales candidatas: Tania Ruiz, es quizá la principal carta político-electoral para el área de San Juan del Río. La duda es si será postulada como aspirante a la diputación federal o a la alcaldía. También escuchó el nombre de la diputada federal Delvim Bárcenas, a quien colocan como postulante a la alcaldía de Pedro Escobedo.  En el blanquiazul, se bajarán nombres de mujeres como Beatriz Marmolejo. Ninguna de las mencionadas tiene “pero” que alguien pudiera expresar para evitar su postulación. Sin embargo, no son suficientes para cubrir la cuota de candidatas que establece la ley electoral. ¿Cómo hará el PRD para cumplir con la cuota establecida por ley?  Hace tres años, Braulio Guerra, se atrevió a declarar que en los comicios del 2012, ganarían todos los puestos en disputa. Claro que no sucedió e incluso obtuvieron menos lugares en la Cámara de Diputados que su principal competidor, el PAN. Apenas en esta semana, el actual líder del PRI, Tonatiuh Salinas, ha dicho lo mismo.  Coincidentemente, esta misma semana leyó en un periódico editado en la capital mexicana que uno de los problemas que enfrenta el tricolor en Querétaro es que su “caballada está flaca”; es decir, que no hay aspirantes a ser candidatos a quienes se les aprecie una fuerza tal que pueda derrotar a los que serán candidatos del PAN.  ¿Tonatiuh Salinas? ¿Manuel Pozo? ¿Braulio Guerra? ¿Juan José Ruiz? ¿Quién será el abanderado del PRI que tenga esta fortaleza similar a la que tuvo José Calzada para salir triunfante en el proceso electoral venidero? Si Salinas ha hablado con fundamento, será en 2015 cuando por primera ocasión suceda.  Por otra parte, ningún partido de izquierda tiene como objetivo ganar la contienda. El objetivo es sobrevivir. El PRD, el PT así como Movimiento Ciudadano y Movimiento Reconstrucción Nacional, aspiran a no perder el registro electoral. El Fraile asegura que algunas unidades del transporte público queretano utilizarán, a manera de prueba, una máquina para pagar con monedas aún cuando el objetivo de modernizar el transporte era implementar el sistema de cobro por medio de las tarjetas de prepago Red Q y así, antes de subir a los autobuses los usuarios, habrán pagado los viajes que utilizarán y esas ganancias se repartirían al cierre del día entre todas las empresas participantes en Red Q.  Ahora al colocar máquinas de monedas o “pago por viaje” esas ganancias deberán ser recontadas, regresándose al sistema en el que los choferes cobraban, manejaban y velaban por el acomodo de los pasajeros.  Este posible retorno al uso de monedas para pagar los viajes se podría explicar porque la adquisición de las tarjetas no ha tenido la aceptación esperada. “El que se regrese al descontinuado pago con monedas, me hace pensar que el nuevo sistema no ha cuajado, no avanza a la velocidad deseada o de plano no funciona”. Ha surgido el tema de la elección del presidente de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro. La discusión no se centra en si será electo uno u otro de los contendientes, sino en la decisión asumida por el TSJ, de ordenar al Poder Legislativo, reponer el proceso para elegir al defensor de derechos humanos.  La determinación fue el resultado del reclamo presentado por el docente y ex trabajador de la extinta CEDH, César Pérez, a quien lo sacaron de la competencia por el cargo, bajo el argumento de tener más de 60 años de edad. En la convocatoria emitida, quedó especificado que no podían competir personas mayores a esa edad. ¿Por qué? No hay argumento sólido que sostenga esta regla. César Pérez consideró que fue discriminado, así el Poder 
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Legislativo repetirá el proceso de selección del defensor de derechos humanos para Querétaro influyendo a César Pérez en la contienda.  El actual titular de la Defensoría, Miguel Nava, se pregunta por qué los diputados queretanos no han defendido su nombramiento y han aceptado reponer el proceso en el que él podría no ser elegido.  (a.m. 1-A)  
COLUMNA “BAJO RESERVA” A puerta cerrada, los cuatro alcaldes de la zona metropolitana de Querétaro se reunirán para discutir la conformación del Instituto Metropolitano. De acuerdo con el alcalde Roberto Loyola, existe voluntad política para lograr consensos. Incluso, nos dicen, ha mantenido comunicación con el munícipe de Corregidora, Antonio Zapata, así como con María García Pérez, de Huimilpan.  En este último municipio es donde se realizará la reunión. También el alcalde de El Marqués, Enrique Vega, pondrá “su granito de arena” para dialogar sobre el marco jurídico que deberá votarse en cabildo. La diputada panista Beatriz Marmolejo ha recorrido todas las casas hogar y asilos del municipio de Querétaro como parte de su labor legislativa. Gracias a su nombramiento como presidenta de la Comisión de Igualdad de Género Grupos Vulnerables y Discriminados, esta semana acudió con la asociación Mamás en Acción, Amor con Derechos, organismos que brinda protección a los niños que no reciben pensión alimenticia.  El tema resalta pues en el Congreso el tema de los grupos vulnerables es prioridad en la agenda legislativa y están pendientes varias normas en la materia, contemplando, justamente, a las mujeres y los niños. La misión diplomática del embajador de México en El Vaticano, Mariano Palacios Alcocer, ha sido vista con buenos ojos en el país. El ex Gobernador de Querétaro ha recibido en Roma a tres gobernadores. Primero a Mariano González Zarur, de Tlaxcala; Jorge Herrera Caldera, de Durango, y recientemente a Javier Duarte, de Veracruz. ¿Qué trata un Gobernador con el Papa? No lo sabemos, únicamente se destaca la labor del embajador. En abril pasado el Presidente Enrique Peña designó al queretano embajador del país ante la sede de la iglesia católica. El tema de seguridad es prioritario, por ello está en la agenda de todos los municipios de Querétaro. Ya sea conservar el ambiente de tranquilidad –que ubica al estado entre las entidades más seguras del país- o afrontar retos para conseguirla en algunos ayuntamientos, los 18 alcances están conscientes de que es un factor indispensable para el desarrollo social y económico. Por ello, durante 2014 el estado recibirá 156 millones de pesos del Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública, lo cual significa 9% más recursos, comparados con lo otorgado en 2013. El destino del dinero aún no está definido, la decisión está en manos del Gobernador José Calzada.  Los automovilistas viven a diario el tráfico vehicular en la carretera federal México-Querétaro, pero éste no es generado por las condiciones del pavimento o la falta de señalamientos, sino por la cantidad de tráileres y vehículos pesados que circulan por la zona. La Policía Federal –dependiente de la CNS, bajo el mando de Manuel Mondragón y Kalb- debería poner un alto a este asunto, pues a diario hay accidentes en los cuales un tráiler está involucrado.  Hace poco se realizaron trabajos de reparación en la autopista y se concluyó que los principales daños son provocados por vehículos pesados, que, además, transportan materiales peligrosos. (El Universal Querétaro 2-A) 
 
COLUMNA “BRUJERÍAS” Por Coco Ontiveros  Comenta que le da gusto saber que el Gobernador José Calzada, se recupera satisfactoriamente tras ser sometido a una cirugía el pasado jueves. Por otra parte apunta que la Presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán de Calzada, acudió a la residencia oficial de Los Pinos, para participar al festejo del Día de Reyes, encabezado por la Presidenta del DIF Nacional, Angélica Rivera de Peña, evento al que asistió con la Directora General del SEDIF, y 9 niños queretanos. Finalmente, envía felicitaciones a Mauricio Salmón y Adolfo Vega Montoto, quienes cumplirán años el próximo 14 y 15 de enero, respectivamente. (Noticias 6-E)  
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COLUMNA “BUENAS NOTICIAS” Por Lucero del Medio Día  Presenta un collage de fotografías en las que destacan, el Gobernador José Calzada Rovirosa, la señora Sandra Albarrán de Calzada, Julio César Pérez Rangel, Juan Gorráez Enrile y María Eugenia Bueno Zúñiga donde, a pie de foto, apunta: “La sonrisa de todos ellos dejan ver la satisfacción de un gran trabajo, de una gran entrega y con la seguridad de que lo mejor está por venir. Mil bendiciones”. (Plaza de Armas 5-La Rosa) 
 
COLUMNA “DOMINGO DE CIFRAS” Por Alejandro Garnica Andrade  Cuestiona si realmente estamos viviendo una época sin igual para nuestro estado, ante lo cual, señala que parecen confirmarlo evidencias e indicadores numéricos, muchos de los cuales se han hecho presentes en las últimas semanas, al hacer los balances del año que terminó. Entre varios rubros, refiere uno de los factores de importante atracción, el cual ha sido la seguridad. En 2013 la ciudad de Querétaro pasó a ser una de las 5 localidades urbanas con menor inseguridad del país y el estado es el segundo más pacífico en la república. Finaliza apuntando que son aún muchos los retos por enfrentar, y las dificultades por vencer. Sin embargo, estamos en la oportunidad única de volvernos un ejemplo nacional. “Que en efecto seamos los constructores del mejor Querétaro que haya tenido la historia. 2013 fue un año muy ilustrativo para mostrar qué se debe repetir y qué hay que evitar. Hay que tenerlo muy en cuenta”. (Plaza de Armas 6)  
“¿CÓMO APRENDER?” Por Luis Vázquez V., desarrolla el tema de cómo aprender, y hace referencia cuando Jean Jaques Rousseau se planteó esa pregunta en su libro ‘Emilio’, donde dice que no se puede hablar de una sola manera de aprender, sólo de una más eficiente, y se ha demostrado que es la llamada ‘holística’, en la cual se aprecian 3 elementos del conocimiento. En ese sentido, utiliza el componente de construcciones, para explicar el “qué” de las cosas, donde una buena analogía sería decir que las construcciones son ciudades dentro del mundo de la mente, por ello cuando entendemos de una materia en específico, es porque la ciudad está bien planeada, limpia y con una estructura entendible, como el Centro Histórico de Querétaro. (El Universal Querétaro 11-A) 
 
COLUMNA “LOS INTEGRANTES DE LA CONAGO” “José Calzada Rovirosa, Gobernador de Querétaro, ha sido uno de los más activos en años recientes de la CONAGO. Actual presidente de la Comisión de Hacienda del organismo, propuso, durante la reunión de la CONAGO realizada en Mazatlán, Sinaloa, que la Secretaría de Hacienda federal mantenga las cuotas adicionales de gasolina y diésel a favor de las entidades federativas, pues las autoridades federales establecieron que estas se mantendrían hasta diciembre de 2014. Calzada Rovirosa fue presidente de la CONAGO de diciembre de 2011 a julio de 2012”. (a.m. 4-H) 
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